

# LA PAZ DE MURCIA

DIARIO LIBERAL DE LA MANANA.

AÑO XXXVI

FUNDADO EN 1858

**1'25** pesetas al mes en Murcia y 4 pesetas el trimestre fuera.—Pagando en Murcia, mensualmente, los de fuera tendrán derecho al primer precio, en atrasándose lo pierden.

Domingo 3 de Agosto de 1894. Núm. 12,749

CENSOR ECLESIASTICO: DR. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

**5** céntimos un número del día; atrasado 50.— Los precios de los anuncios véanse la última página.—Las bajas no se admiten una vez empezado mes ó trimestre.

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.<sup>a</sup>, Cebrián y C.<sup>a</sup>, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTÓBAL, 7, Y MONTIJO, 13

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.— John F. Jones y C.<sup>a</sup>, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

## IMPRENTA

Se admiten proposiciones para la venta de una; darán razón en la de este periódico.

### PAPEL DE VASARES

de varios dibujos y baratos, calle de S. Cristóbal 7.

## LA PAZ DE MURCIA

### A nuestros amigos y antiguos abonados.

La historia de LA PAZ la conocen todos; ha sido una vida accidentada, llena de crisis, y pocas ó ninguna favorables. Muchas veces ha pagado los disgustos ajenos, perdiendo abonados y amigos; otras no pocas han sido tan mal apreciados sus servicios que ni en consideración se han tomado, recibiendo en pago ingratitude y olvidos.

Unas y otras circunstancias nos han colocado en el último lugar de la prensa murciana, cuando por nuestra antigüedad; por lo que hemos ayudado á toda clase de mejoras y progresos locales y provinciales; por el desinterés con que siempre hemos procedido, y porque nuestro diario ha sido siempre aceptable por el interés que hemos procurado darle, nos correspondía ocupar uno de los primeros lugares.

Abandonados á nuestras propias fuerzas y estando ya en el caso de vida ó muerte, para conjurar esta apelamos al medio que por muchos años nos atraía suscripciones de personas de todas procedencias, cual es el de confeccionar á medias el periódico, mitad en Madrid y mitad en Murcia, dando así casi dos periódicos en uno.

Pero al introducir esta variación que consideramos de notabilísima mejora, lo hemos hecho con circunstancias mas favorables para nuestros abonados que en la otra época.

La primera es que sea el periódico mas barato que entonces lo era para todos, pues los precios que entonces cobrábamos eran los de 1'50 pesetas al mes en Murcia y 5 fuera; hoy, con gravísimo perjuicio de nuestros intereses, pues la mejora introducida es más cara puesto que hay que pagar dos impresiones, los precios son 1'25 pesetas al mes en Murcia y 4 fuera.

Otra circunstancia favorable es la hora de la publicación; en la otra época se repartía nuestro diario después de repartirse el correo general, hoy lo repartimos entre siete y ocho de la mañana, llevando á nuestro abonados con tres ó cuatro horas de adelanto, noticia que han de traer los periódicos de Madrid que vienen en el correo que se reparte entre once y doce.

Y no deja de ser importante mejora también la mejor confección de la sección de Correo de Madrid, y la mucha lectura que damos, pues solo ocupamos con anuncios media página de la cuarta.

Todo lo expuesto se dirige á pedir á nuestros amigos y antiguos abonados que no nos abandonen si les merecemos algún aprecio, si nuestra vida de trabajos y sinsabores merece algo, y que nos ayuden con su propaganda á reconquistar el lugar que en el estadio de la prensa murciana debíamos ocupar y que causas ajenas nos han hecho perder.

Anteanoche venía mas templado el diario conservador nocturno.

Respecto á elecciones confiaba en que se harían con legalidad.

Y acerca de lo de Mula publicaba el comunicado del Sr. López Parra, y decía que la falta de detalles del corresponsal de «El Diario» es lo que causó impresión de extrañeza; luego si no fueran que esto, aquellos augurios de que entenderían los tribunales y se ocupara la prensa murciana serían suposiciones del colega.

¿Qué va ganando el partido liberal de Lorca con que una parte de la prensa combata y rebaje la importancia del Sr. Ruano, defendiendo la del general Aznar, y otra parte de esa prensa vuelva la oración y combata al general Aznar y defienda al Sr. Ruano?

¿Tras esa unión y el aumento del partido liberal, que es á lo que deben aspirar los afiliados; y lo que recomendaba el Sr. López Puigcerver al Director de «El Constitucional»?

«El Constitucional» de Lorca puede dedicarnos todas las rechiflas que guste en la seguridad de que en ese terreno no le hemos de seguir.

Sostenemos lo que hemos dicho; no encontramos bien lo que en contra del Sr. Ruano escribe; le concedemos derecho para hacer propaganda en favor del que quiera, y para todo lo que sea sumar, pero no para molestar al no que sea de su agrado, y por resultado restar.

De los diarios que se publican en Murcia uno vive tanto del favor que se busca á sí propio, como del decidido que por diferentes medios le viene prestando el partido conservador.

Otro vive á expensas y á toda costa, sin escatimar nada, del partido republicano que lo sostiene boyante y con gastos de redacción y de imprenta crecidos.

Otro vive apoyado eficazmente por el clero de la diócesis, que lo tiene suscrito, y or los auspicios del Prelado que tienen mucho de positivos.

Otro vive del favor mujeril que fué el primer elemento que le hizo necesario.

Y otros dos viven,.... de sus propias fuerzas y del auxilio de un corto número de amigos verdaderos.

Encarecidamente rogamos el pago á los suscritores de fuera que lo adeudan.

Estamos atravesando uno de los dos meses peores del año, que son Agosto por la ausencia de los murcianos y lo poco que circula la moneda, y el otro es Diciembre que reúne toda clase de liquidaciones.

### Desde Madrid.

3 Agosto del 95

A primera vista aparece que escribiendo desde la Corte para un periódico de la situación y por motivos ó asuntos provinciales y regionales, ha de nutrirse el escrito de noticias y sorpresas que despierten en los lectores cierta avidez con el calor propio que engendra solo el nombre de madre patria; pues, nos, señor, y siento en verdad anunciaros, pacientísimos devotos, este desflore de las restantes líneas que completan mi bosquejo extra-literario, y lo siento, repito, porque no os vais á encontrar con fuerza para seguirme aunque verdaderamente os prometo decir algo que tal vez no hayan dicho. Esto no obsta para que yo haya ido en busca de impresiones y tropeza con un paisano, cuyo primer saludo fué: ¿Qué me cuentas de nuestra tierra de promisión?

—Nada, repuse, porque si te digo los candidatos á Diputados provinciales, es cosa de nasado trillada y lo mismo ocurre con que han librado y mandado cuatro mil pesetas de las diez mil que se consignaron á remediar en parte las pérdidas sufridas en Blanca con motivo del paseo que quiso dar la consabida sierra.

Si á esto añades que Fernández Soler y su cuñado (también Diputado) recaban en Fomento la concesión del ferrocarril de Jumilla, forma el cuadro completo de mis antecedentes; pero tú... debes de ir provisto de asuntos de importancia para tu correspondencia.

—(Solo sé que no se nada).

—¿Te contestó Bermúdez?

—No lo sé.

—¿Le dijiste lo que le ocurrió con Fernández Soler por teléfono; el resultado de su convocatoria y quien fué su director en la solitaria escena, miras de este y del incógnito, etc.?

—No, paisano, esto que me recuerdas y algo mas que guardo, es la metralla que le tengo preparada para si abre el pico.

Pareciome no transparente cosa nueva de la conversación y despedirme de él con ánimo de arreglar como pudiera estos renglones salpicados de alguna novedad, pero, en verdad, no me resulta ni en expresión flamenca.

Ya que asuntos murcianos ocupan casi en su totalidad mi correspondencia, voy á permitirte consignar que he satisfecho la sitibunda esperanza, al ver en la meta real, en el culminante sitio que ocupa el Establecimiento docente que

dirige D. Antonio Morales, (Colegio de San Antonio) el Pestaloni de Murcia, del que puede decirse que si se moviera en la esfera en que operado, genios eminentes, su nombre se esculpiría en mármoles á través de las futuras generaciones; pues esa carisma no está esparcida profusamente en los mortales. Apóyanme en esta aseveración la antigüedad del colegio, su permanente y florida existencia, y el resultado del presente curso, inserto en «El Fomento de la Enseñanza» (1) en donde las matemáticas, la ley del número es el mas razonable comprobante y el discurso en sumo grado apologético y en fin, si se pulsa el clavicordio educativo, percibiremos un sonido dulce, sonoro, potente y cadencioso que corresponde al centro de enseñanza preinserto. Bien puede Murcia mostrarse orgullosa al tener en su seno á ese prócer de la enseñanza, cuyas virtudes educativas son dignas de plumas mas doctas y egregias que lleven al lienzo de la literatura con los colores y tonos debidos y señalen y decoran al propio tiempo el sorprendente cuadro que corresponde á tan oscurecido taumaturgo.

Recuérdome, amabilísimos lectores míos, que os tengo hecha una promesa acerca de daros conocimiento anticipadamente de una institución cuyo lema es el siguiente: «Nra. Sra. del Pilar. —Asociación de Maestros, Directores de Colegios y Academias, Profesores de Letras, Ciencias, etc.—Capital 10 000,000 de pesetas», cuya Secretaria general se encuentra Relatores, 4 y 6. Sociedad de tal alteza y altos vuelos, que someterá al esclarecido juicio de mis devotos, dándoles á conocer las ochenta y seis bases que forman los Estatutos de constitución, y la nunca bastante ponderada Memoria que con este motivo se encuentra terminando un eminente crítico, filósofo y literato de esta capital.

Con este anuncio ya tengo asunto de importancia para mí siguiente, interin por hoy se despiden de ustedes, prometiéndoles todo género de consideraciones,

El Corresponsal.

## LA PROVINCIA

### Cartagena 3.

En el tren correo de hoy ha llegado á esta ciudad el Gobernador civil de la provincia don Julián Settler, quien ha sido recibido en la estación por el Sr. Alcalde y otras autoridades.

El Sr. Settler se aloja en el hotel de Roma. Hoy se observa ya en esta ciudad un gran movimiento de forasteros.

De Murcia, Lorca y otros pueblos de la provincia, han llegado hoy muchos aficionados á la fiesta nacional.

Ayer estuvo mucho mas concurrida que anteaer la Exposición de Bellas Artes.

## NOTICIAS.

En el Hospital ha realizado el médico nuestro amigo D. Agustín Ruiz con excelente éxito la difícil operación de extirpar un cancer, del labio superior al vecino de la parroquia de San Antolín, Antonio García Borlán.

En la Audiencia de Albacete se ha recibido un pleito del Juzgado de Cartagena, seguido entre don José Balanza Luego y D. Francisco Gómez, sobre suspensión de pagos.

Ha salido para Cartagena con licencia el director de la Cárcel, nuestro amigo Don Constantino González, quedando interinamente encargado de la Dirección del establecimiento el administrador don Juan López Cayuela.

Ha llegado á esta ciudad, donde pasará unos días con su familia nuestro estimado amigo y paisano el notable y celebrado tenor de zarzuela D. Abelardo Barrera, que ha sido recientemente la admiración de los públicos en los teatros de México.

Ha sido confirmado en el cargo de ayudante del general Bouza, gobernador militar de Cartagena, el comandante de infantería D. Ricardo Beaumont.

Ha sido destinado a la comandancia de carabineros de Murcia, el capitán D. Rafael Noguera.

En Orihuela las casetas de la feria estarán alumbradas por luz eléctrica. Aunque fuera de gas convendría la uniformidad en las nuestras.

(1) Periódico mensual que publica el Colegio de San Antonio, con la colaboración de profesores alumnos.

La corrida que tendrá efecto en la plaza de toros de Cartagena mañana lunes, en la que estoquearán los valientes espadas *El Gordón* y *Mueta*, no es de novillos como se ha dicho por algunos periódicos, pues el ganado que se correrá, serán cuatro hermosos toros de Udaeta, que han de dar mucho juego.

Ha regresado de Alcantarilla nuestro querido amigo D. Hermenegildo Lumeras.

«La Caricatura» que publica en México nuestro casi paisano D. Eduardo López Bago, esposo de la Sra. D.<sup>a</sup> Dolores Yeste, hace grandes elogios de Barrera, diciendo que no tiene igual.

En los exámenes para el ingreso en el cuerpo de correos que se están verificando en Madrid, le ha sido aprobado el segundo ejercicio á nuestro querido amigo y paisano D. Gerardo Balboa, á quien con tal motivo enviamos nuestra enhorabuena.

El mejor pastor que ha habido para la subasta de la carne de los toros que han de lidiarse en las dos corridas de la feria de esta ciudad, ha sido D. José Tarín, por cuyo motivo le ha sido adjudicada la subasta.

Según los carteles de la corridas de Toros de la próxima feria, estas serán á beneficio de la Beneficencia provincial.

Desde el 21 hasta 31 del mes anterior, las operaciones practicadas en el pozo para el desagüe general de Herrerías ha consistido en la fortificación de los 17 metros que no la tenían y en la perforación de otros 5; resultando que á la fecha indicada media dicha labor 42 metros. 37 fortificados y empezados á fortificar los 5 restantes.

El pozo «Encarnación» que ha de servir para las instalaciones del desagüe de Sierra de Almagrera media en dicho día 104 metros, 100 completamente fortificados.

Con motivo de la corrida de toros que se ha de celebrar el 6 del actual en Alicante, en la que estoqueará seis reses de Muruve, el famoso *Guerrita*, la empresa de los ferrocarriles andaluces anuncia un tren especial en dicho día, que saldrá de esta población á las 8 y media de la mañana y regesará de Alicante después de la corrida.

Se expendarán billetes á precios reducidos, valederos solo para dicho tren y que costarán en 2.<sup>a</sup> clase, 8'60 pesetas y en 3.<sup>a</sup> 5'05 pesetas.

### Audiencia.

En la sección segunda se hallan señalados para mañana los siguientes juicios:

Uno del juzgado de Cartagena contra Francisco Saura por lesiones, defensor el Sr. Plaza, procurador el Sr. González Sanz, Otro del juzgado de La Unión contra Francisco Madrigal por disparos, defensor el Sr. Ayuso, procurador el Sr. Martínez (D. J.)

Se ha concedido ingreso por R. O. en la orden civil de beneficencia y la cruz de segunda clase á D. Luis Ruiz Aguilar, capitán de infantería y la de tercera clase á D. Lucas Emilio Nicolás por servicios humanitarios prestados.

El Sr. Obispo ha nombrado coadjutor de la Iglesia de Mirador (San Javier) á D. Pablo Moreno López, de la de Santa Lucía (Cartagena) á D. José Calderón Fernández, de la Purísima (Albacete) á D. Jesús Martínez Guardiola, de la del Corazón de Jesús (Cartagena) á D. Valentín Carlos Martínez, de la de Ribera de Molina, á D. Miguel Sánchez, y de la de Barqueros á D. Pedro Cánovas.

Entre ayer y hoy ha marchado á Cartagena el gran contingente de murcianos con que la compañía del ferrocarril ha favorecido á nuestros queridos hermanos de la perla del Mediterráneo. ¡Qué agradecidos deben quedarle!

Se extrañan algunos de que aun no hayan salido á que les dé el aire las apollilladas maderas que forman la feria.

Otros no saben como se va á colocar la línea de casetas de frente del Ayuntamiento sin estropear la buena acera que hace poco tiempo se ha hecho.

Anteanoche á las once próximamente, al pasar por frente al Gobierno civil el anciano y popular portero del Teatro Romea conocido por «El Rojo», tuvo la desgracia de sufrir una caída, ocasionándose una herida de consideración en la frente y perdiendo el conocimiento.

El infeliz fué auxiliado en dicho edificio, trasladándole despues en muy grave estado al Hospital.

Enuétrase en esta capital el joven D. Carlo-Sanchez Benito, hijo del eminente profesor de Matemáticas que fué de este instituto provincial nuestro querido amigo D. Bernardino Sanchez Vidal.

# CORREO DE MADRID

4 Agosto del 94.

## Crónica política.

Continúa en todo su apogeo la calma política en Madrid iniciada hace ya bastantes días: la agitación, merced á la fuerza centrífuga de las elecciones, se encamina hácia los distritos en preparación de los trabajos para la próxima contienda electoral.

Unos cuantos prohombres ó caciques máximos de las provincias cruzan estos días por el ministerio de la Gobernación, interponiendo su influencia en favor de éste ó aquel candidato, buscando así, como siempre, el apoyo del poder oficial, en vez de conquistárselo con la pureza de honrada bandera en el seno del cuerpo electoral, cuya representación y cuyos intereses los elegidos han de administrar dentro de esas inútiles y perjudiciales redes administrativas, dada su actual organización, que llamamos diputaciones provinciales y á cuya sombra viven unos cuantos caballeros que de todo se ocupan, menos de lo que beneficios pueda ser para los intereses cuya custodia les está confiada.

En Madrid la lucha no presenta caracteres malignos para el gobierno, porque la única fuerza que podía inspirarle algún temor la republicana, se presenta dividida en tres candidaturas, por lo menos, en cada distrito.

El último lugar se lo disputarán conservadores y republicanos. Los primeros, aparte las simpatías personales de los candidatos, no tienen en Madrid grandes elementos populares, ni casi organización, por lo cual no es aventurado predecir el triunfo de los segundos para el puesto de las minorías.

De todos modos la lucha no será empeñada. Únicamente en los distritos Hospital, Congreso y Audiencia. Latina, existe mar de fondo entre los fusionistas, cuyos apetitos, ante la perspectiva del triunfo con el auxilio del gobierno, hanse reavivado, y estas disidencias pudieran producir una sorpresa para los ministeriales.

Algunos periódicos de *casa* y *boca* dan anoche oficiosos consejos á los respectivos comités para que las disidencias se agoten en flor, pero los apetitos no se acallan con consejos, sino con prebendas.

Cuando se consideraba resuelta la combinación de mandos militares, con los nombramientos del general Ahumada, para Zaragoza, y Macías, para Canarias, nos encontramos con que han surgido en orpecimientos, nacidos, los unos, de la existencia de nuevos candidatos protegidos, apoyados por individuos del gabinete y los otros de la actitud en que se han colocado el comandante general de Melilla, señor Cerero y el jefe de Estado mayor de aquella plaza Sr. Navarro,

Como esta actitud hace más extensa la combinación, de aquí su aplazamiento, esperando el Ministro de la Guerra la conformidad del señor Sagasta, sobre una consulta que le ha hecho para resolver.

Este asunto dió ayer que hablar en los círculos militares donde se aseguró que el disgusto del general Cerero obedece, sino como causa principal, muy importante, al giro que se ha dado á la causa del contrabando de armas, ó mejor dicho, que no se ha dado, porque hace tiempo permanece en el olvido. Si este rumor, resultara cierto, excusamos decir la gravedad que encierra, no solo por el hecho en sí, sino por las consideraciones y comentarios á que se presta, porque si una causa de tanta gravedad se abandona, evitando el cumplimiento de la ley y de la justicia, es que alguien tiene en ello interés ó influencia bastante para conseguirlo; y entonces el país tendrá perfectísimo derecho á exigir el esclarecimiento de la verdad, para conocer á los enemigos de España.

## CONFLICTO CHINO JAPONÉS

Ayer fué comunicada oficialmente al Gobierno español la declaración de guerra hecha por la nación japonesa al imperio chino.

Con dos días de anticipación, y en vista de que los primeros encuentros entre chinos y japoneses harían inevitable la guerra, el Sr. Morret se puso de acuerdo con el ministro de Ultramar y se telegrafió al jefe del apostadero de Manila ordenando la inmediata salida para las aguas de la Península de Corea del crucero de tercera clase *Don Juan de Austria*, que figura en la dotación naval de aquel Archipiélago.

Mientras el conflicto esté circunscrito á las dos naciones ahora beligerantes, bastará la presencia de un buque de guerra español para proteger el comercio de España en aquellas regiones. Otra cosa sería si las potencias europeas, Rusia, Inglaterra y Francia, que tienen allí grandes intereses, intervinieran en el conflicto, pues entonces sería indispensable una escuadra nuestra en aquellos mares, donde tan ricas y codiciadas posesiones tiene España. De esta contingencia se tratará, indudablemente, en el primer Consejo, para tener adoptadas las medidas necesarias.

Como complemento de las noticias que ayer publicamos sobre las escuadras de los dos países hoy en guerra, daremos una idea de sus respectivos ejércitos.

La organización militar de China es verdaderamente desastrosa, con sus fuerzas de los ocho estandartes, y el ejército del *Estantarte verde*, los *Liune-Dzoune*, ó tropas de instrucción, y los *Tchwang Jougung* (*los bravos*), verdadero núcleo de voluntarios.

En resumen: de 1.200.000 soldados de que se compone nominalmente el ejército chino, hay tan sólo en condiciones de combatir, con la necesidad aunque relativa instrucción, 150.000 ó 200.000 hombres.

El ejército japonés tiene una organización europea, debida acaso á que el Japón envía á los colegios militares de Europa gran número de jóvenes á estudiar la organización militar de nuestros ejércitos.

En 1.º de Enero de cada año son declarados soldados todos los jóvenes que, habiendo cumplido veinte años, son útiles para el servicio militar y no presentan ninguna excepción justificada, y son destinados al ejército activo, en el que permanecen tres años, después cuatro en la reserva del ejército activo, cinco en el ejército territorial, pasando luego al ejército nacional, especie de *landsturm* que comprende todos los hombres en condiciones de servir hasta los cuarenta años.

Los jóvenes que no ingresan en el ejército activo, forman una verdadera reserva de reclutamiento.

Este es regional, haciéndose la movilización con gran rapidez.

El efectivo de este ejército en tiempo de paz es el de 60.000 hombres, elevándose este número, en caso de invasión, á un contingente de 150.000 hombres con las reservas generales y el ejército territorial.

La composición del ejército en campaña, según la ley de 14 de Septiembre de 1891, es la siguiente: 28 regimientos de infantería, cuatro de la Guardia imperial, siete divisiones (regimientos) de caballería á tres escuadrones cada una, siete regimientos de artillería de campaña y cuatro de fortalezas y siete regimientos de ingenieros y pontoneros.

Todas estas fuerzas forman dos cuerpos de ejército y uno de reserva.

## COSAS DEL MUNICIPIO

A las diez de la mañana se reunió ayer el Ayuntamiento en sesión, bajo la presidencia del Sr. Luxán.

Después de aprobada el acta de la anterior, se entró en la orden del día, que carecía de interés, siendo aprobados casi sin discusión los asuntos que en ella figuraban.

La sesión duró media hora escasa.

En las cercanías de la plaza de San Ildefonso vienen promoviéndose estos días disputas y discusiones, que pudieran degenerar un tumulto, á causa de que los guardias municipales obligan á las verduleras á quitar de la calle las seras donde tienen la mercancía.

Los portadores de las carpetas señaladas con los números 16 al 20 del cupón 65 del empréstito de 1861, y los de las carpetas números de la Deuda de Sisas municipales, y 13 al 18 al 21 de los nacionales, de los intereses del semestre vencido en 1.º de Julio último podrán hacer efectivo su importe en la Tesorería municipal el día 6 del corriente, de nueve á once de la mañana.

Con el fin de inspeccionar la llegada de viajeros á Madrid y de someter á las rigurosas medidas aconsejadas por la ciencia, á los que procedan de puntos infestados por la epidemia colérica ó que hayan podido tener directa comunicación, ha quedado instalado en las Casas de Socorro un completo servicio sanitario.

El servicio de estaciones lo verificará el personal afecto á dichas casas por riguroso turno.

## ECLIPSE DEL CÓLERA

La noticia del día en Madrid fué ayer la del eclipse del cólera en Marsella, que según los datos oficiales, parece que no ha existido, y de existir en el vecino puerto, punto por donde amenazaba invadir á España, ha huido avergonzado gracias á las medidas adoptadas por nuestro Gobierno: le ha humillado con el más alto desprecio, no ocupándose de él más que como pretexto para enviar allí dos apreciables amigos.

Gracias á Dios y al Gobierno, ayer respirábamos con desahogo todos los madrileños, viendo á D. Alberto más desahogado que nunca por la desaparición de este único enemigo, pues el de las elecciones le tenía ya vencido.

Es natural. Cariñoso padre de la patria, andaba preocupadísimo esperando la invasión, á la que él solo habría tenido que hacer frente, con grave riesgo de su físico.

Con esta idea á nadie nos llegaba la camisa al cuerpo, pensando en que si el contagio llega á nuestro ministro, habría sido el cólera más grande de todos los conocidos.

De los demás ministros nadie se acordaba, confiando en su prudencia y habilidad para burlar los peligros.

Pero nada hay que temer.

Todos los temores que hasta ayer abrigába-

mos se han convertido en motivos de chanza para los que pasado el peligro alardean de despreocupados.

Sin embargo, el misterio en que se ha encerrado las comunicaciones de nuestro cónsul en Marsella, ha dado lugar á que el temor aumentara. Ni del Dr. Veranes se ha sabido una noticia, ni el Gobierno francés dijo una palabra al declarar el de España sucias las procedencias de Marsella. Todo en fin hacía creer la inminencia del peligro hasta última hora de la tarde que circuló la noticia de que el canciller de la embajada francesa había visitado al subsecretario interino de Gobernación, con objeto de manifestarle, que no resulta exacta la existencia del cólera en Marsella.

Estimando como buenos los informes del representante de Francia, y á fin de llegar á un resultado definitivo, el Sr. Montilla expuso á dicho señor la conveniencia de que las autoridades de Marsella faciliten la gestión de los doctores Mendoza y Veranes.

El Gobierno español no puede dejar sin efecto las medidas de prevención adoptadas, hasta que dichos doctores emitan su parecer técnico de conformidad con la opinión de las autoridades de Marsella.

## Historias y cuentos

### EL MEJOR AMIGO

Hace muchos años que los moralistas se dedican á lamentarse de la decadencia de la amistad.

Tal vez tengan razón: pero declaro que nada me importan sus quejas, toda vez que, á pesar de cuanto digan, cuento con un amigo, un amigo ejemplar, que sólo tiene por divisa la lealtad y la verdad absoluta.

No es hipócrita ni adulador; sus consejos son siempre nobles y desinteresados, y tiene el valor de sus opiniones, por mes que éstas sean contrarias á mis deseos.

A veces extrema demasiado su sinceridad; pero yo le doy las gracias por sus excesos, en vez de enfadarme, como quizá harían otros en mi lugar.

¡Son tan raros los amigos de esta clase!

La primera vez que aprecié debidamente su mérito fué una noche.

Estaba yo invitado á un baile, al que debían preceder un concierto íntimo y una comedia de aficionados.

Yo, por vanidad y por condescendencia, había aceptado un papel en la comedia y en el concierto.

Iba á salir de casa, cuando de pronto se me ocurrió la idea de ensayar de nuevo un papel difícil de la obra ante mi amigo, al cual me había olvidado de consultar.

Estábamos solos en mi cuarto y empecé á recitar una tirada de versos, accionando como si estuviera en el teatro.

¡Qué movimientos tan absurdos!—me dijo de pronto mi censor.—No es verdad que no sirves para el caso y que las alabanzas de tus aduladores te han perdido?

—Pero...

—¡No hay peor que valgal Tu mímica es estúpida y tus brazos parecen dos aspas de molino.

Te aplaudirán por cortesía; pero luego, en voz baja, dirán pestes de ti.

Ya estás advertido; ahora puedes hacer lo que gustes.

—Oye ahora esta romanza.

—Peor. Estás hecho un verdadero mamaracho.

Tuve un momento de despecho; mas, al fin, comprendí la verdad de la crítica, y desde entonces no puedo ver una comedia de salón ni oír cantar una romanza sin bendecir interiormente la oportuna intervención de mi amigo.

Desde que me prestó aquel señalado servicio resolví obedecerle á ciegas.

A lo mejor lo encuentro, y oigo que me dice: —¿Qué tienes, hombre, qué tienes? ¿Tienes algún remordimiento? Mira que eso suele costar muy caro.

O bien:

—¿A dónde vas con esa cara tan alegre? ¡Apuesto cualquier cosa que has hecho una buena acción! Pero no te felicito por ello, puesto que ya estás recompensado por tí mismo.

Y el caso es que siempre que me habla de este modo lo hace con tal fuerza de lógica, da de tal modo en el clavo, que me veré obligado á ser bueno por temor á las censuras de mi amigo.

¡Ah! ¡Si tuviese yo una hija!

Malas lenguas han calumniado á mi compañero, asegurando que ejerce en las mujeres la más poderosa influencia, y que las induce con frecuencia á cometer todo género de locuras.

Pero yo sostengo que esos rumores son falsos. Así, pues, si yo tuviese una hija, le daría á mi amigo por único consejero.

Además, es un gran médico. No tiene ningún sistema determinado; no es ni homeópata, ni alópata; no ha inventado ningún específico; no se anuncia en la cuarta plana de los periódicos, ni pertenece á ninguna Academia.

Pero es un gran sabio, porque toda su filosofía se halla basada en la experiencia de los hechos.

Un día, sin embargo, tuvimos un altercado.

Encontré de pronto, y deteniéndome el paso, me dijo:

—¿Sabes que tu cabeza empieza á encanecer?

—¿Cómo! ¿A mi edad?

—No hago más que advertírtelo.

—¡Pues maldita la falta que me hace tu aviso!

—Lo cual no impide que tengas unas cuantas canas en las sienes. Te lo digo para que te prepares á renunciar á ciertos devaneos que podrían ponerte en ridículo.

—¡Eres un majadero, un impertinente!

Y el amigo, sin conmoverse en lo más mínimo, me contestó impasible:

—¿Qué feo te pones cuando te incomoda! Tenía razón, y quedé desarmado ante el buen sentido irónico de mi amigo.

Y ahora recuerdo que había olvidado enumerar sus dos más preciosas cualidades.

No hay que convidarle á almorzar, ni á comer, ni pide dinero prestado.

¿Lo dudan ustedes? Pues sepan que en diez años sólo me ha hecho gastar tres francos cincuenta céntimos.

—Pero, ¿quién es ese amigo prodigioso?

—¡Vive Dios! ¡El espejo, ante el cual me reflejo todos los días!

PIERRE VERON

## CORREO DE CUBA

### Un fraude.

Los periódicos llegados ayer de Cuba, no pueden dejar en el ánimo del lector más penosa y triste impresión.

En los campos, el bandolerismo reinando como dueño y señor, comiéndose toda clase de desmanes y atropellos, y allá, en las dependencias públicas, en la Administración del Estado el caciquismo imperando en toda la línea como bandolerismo más canallasco y más mercedero del castigo y de la expiación. Y allí, como aquí, la impunidad más descarada y el apoyo oficial hacen inútiles todas las leyes y todos los castigos habidos y por haber.

No con asombro, porque aquí no nos asombra ya nada; con indignación, porque esta no puede reprimirse en oraciones patriotas, leemos en los citados periódicos el descubrimiento de un fraude que viene cometiéndose desde hace nada menos que diez años, y cuyo descubrimiento se debe al acaso, sin saber cómo, ni por qué, quizá por el despecho de alguien á quien molestará la falta de equidad en el reparto del botín.

Lo cierto, según los periódicos de Cuba, es que el fraude asciende á la friolera de *trescientos mil duros*, cantidad suficiente para enriquecer á cuatro caballeros y bastante para entorpecer la marcha de la justicia.

Y en vez de llevar este vergonzoso asunto directamente á las autoridades judiciales, se instruye expediente administrativo, como si no estuviéramos cansados de saber que el expediente no conduce á ningún fin práctico como no sea á la ocultación de los hechos, al escarmentamiento de la ley, envolviendo la verdad entre las sombras de diligencias infinitas que se echan unas con otras al fin de llevar deliberadamente las cuestiones al terreno de la duda para no saber, ni quienes, ni cuántos son los defraudadores, ni si la cantidad robada asciende á mucho ó á poco y de este modo, cuando intervengan los Tribunales de justicia, les será imposible aun suponiéndoles buena fé y ansiosos de justicia, depurar responsabilidades para imponer á cada cual el merecido castigo.

Tales son las noticias que ayer nos trajo de Cuba el correo, noticias que no pueden ser más tristes.

Y lo peor de todo, como dice un colega, es la insensibilidad del espíritu público, ante hechos tan escandalosos.

### Varias noticias.

En el citado fraude están complicados varios administradores, comerciantes y altos empleados.

El bandolerismo sigue tomando incremento en Puerto Principe, donde raro es el día que los bandidos no hacen alguna de las suyas.

La última víctima ha sido el joven D. Prudencio Espinosa, secuestrado en el sitio llamado Mabuja por la partida que capitanea el bandolero Lino Mirabal, que ha exigido al padre de aquél 10.000 centenes.

La citada partida, va cortando las líneas telegráfica y telefónica por donde pasa.

En Cuevitas se ha cometido un bárbaro asesinato en la persona de una mulata llamada Rosa Ferrero de diez y seis años de edad.

La citada joven, que estaba recién parida, fué encontrada muerta, con la cabeza metida en un barril de legía, en la casa que habitaba en la calle de San Agustín.

Se ignora hasta la fecha quien sea el autor de tan brutal delito.

## EL CRUCERO «VIZCAYA»

Según noticias telegráficas recibidas de Bilbao, ayer se han verificado las pruebas de los focos de luz eléctrica del crucero *Vizcaya* habiendo dado un resultado muy satisfactorio.

Continuaron también las pruebas parciales pero hasta hoy probablemente no se conocerá el resultado de las primeras que se han hecho, que son las de velocidad.

## Extranjero.

### Francia.—El proceso de Caserio.

#### Continúa la vista.

Ayer se reanudó la vista del proceso contra Caserio, asesino de Carnot con las mismas precauciones que el día anterior.

Prestó declaración el soldado Leblanc que fué el que estuvo en el hospital de Certe con Caserio, manifestando que este le afirmó que

mataría al presidente de la República francesa, puesto que le había tocado en suerte.

Casario al oír esto, se levanta exasperado, y lo niega rotundamente.

Después siguió la deposición de varios otros testigos, terminada la cual el procurador general de la República declaró terminada la vista, retirándose el Jurado para formular el veredicto:

#### La defensa de Casario

Ha sido objeto de entusiasmas plácemes la defensa que ha hecho M. Dubreuil, de Casario, habiendo justificado una vez más su fama adquirida durante su carrera en el foro.

Describió de una manera conmovedora cómo y por qué había aceptado la defensa de Casario, á la que le obligaba la cualidad de sacerdote que lleva consigo el ejercicio de la abogacía.

Evocó el recuerdo de la madre de Casario, pronunciando frases llenas de piedad y de ternura que produjeron impresión profunda en la concurrencia y que hicieron llorar á Casario.

Hizo consideraciones habilísimas para demostrar la irresponsabilidad é inconsciencia del acusado, haciendo una pintura llena de colorido, en la que presentó el hogar de Casario como el de una familia cristiana y digna de toda clase de respetos: al oír estas palabras Casario lloró nuevamente, pero bien pronto se repuso, irriándose mucho cuando su defensor trató de probar que un célebre anarquista italiano fué el que obró por sugestión sobre el enfermizo organismo de Casario.

Terminó pidiendo clemencia para este.

#### El célebre manuscrito

Después que terminó maitre Dubreuil su peroración habilísimas, quiso Casario leer la célebre Memoria de que ha hablado tantas veces durante el proceso.

El intérprete la leyó y á instancia del procurador de la República, el Tribunal prohibió su publicación, advirtiendo á la prensa las penas en que pudiera incurrir el que contraviniera á la disposición prohibitiva.

#### Casario sentenciado á muerte.

A la una y cuarto de la tarde se leyó el veredicto del Jurado en medio de la mayor expectación pública.

El Jurado declaró la culpabilidad de Casario, no reconociendo ninguna circunstancia atenuante.

En su virtud, el Tribunal ha condenado á Casario á la pena de muerte.

Al oír la sentencia, Casario gritó: ¡Viva la revolución social!

Entonces los gendarmes le obligaron á retirarse y Casario se marchó gritando nuevamente: ¡Valor camaradas! ¡Viva la anarquía!

#### Cornelius Hertz condenado

El tribunal correccional de París ha condenado en rebeldía á Cornelius Hertz á cinco años de cárcel y 3.000 francos de multa por *chantage* en el asunto del barón Reinach y la Compañía del Panamá.

#### China y Japón.

#### Llegada de tropas inglesas.

Comunican de Londres haber desembarcado en Soul las tropas de marina inglesas. En breve se enviarán nuevos refuerzos.

#### Envío de la escuadra alemana

Según noticias de Berlín tres cruceros alemanes que actualmente se encuentran en la América occidental, han recibido orden de marchar al extremo Oriente á proteger los intereses de Alemania.

#### Lo que hará Rusia

El *Nuevo Tiempo* de San Petersburgo declara que Rusia no permitirá que el territorio de Corea sufra menoscabo alguno.

#### Alemania.

#### Intento criminal.

Noticias telegráficas de Berlín dan cuenta de que en los sótanos de la casa Sorch, á orillas del Rhin, ha ocurrido una tentativa de volar el edificio por medio de la dinamita.

En las últimas horas de la noche del día dos, se oyó una fuerte detonación, y registrada la cosa, se encontraron los restos de un estallido que, al explotar, ocasionó solamente ligeros destrozos materiales.

Las autoridades hacen activas gestiones para el descubrimiento del autor de tan criminal atentado.

#### Un ciclón

Telegrafían de Milán haber ocurrido un violento ciclón ayer en dicha ciudad.

El edificio de la Exposición ha sufrido notablemente, así como otras muchas casas.

También ha causado heridas á gran número de personas.

#### Tribunales

#### Disparo de arma de fuego.

En la Sala primera se ha verificado ayer un juicio oral por este delito. Dos mujeres sostienen que cierta tarde vieron al procesado disputar con su madre y un hermano y disparar contra ellos un tiro, que no hizo blanco en ninguno de los dos. Estos afirman que no hubo disputa ni hubo tiro, y el Tribunal debe estar á estas horas asumido en un mar de dudas.

Ha representado al ministerio público el tiente fiscal de la Audiencia, Sr. Ciudad, y ha defendido al acueado el joven letrado señor Darara.

#### Julieto por jurados.

En la Sala segunda se ha reunido el tribunal popular para juzgar á Francisco Soriano, acusado de robo frustrado.

También en este juicio se ha presentado otra confusión notable, y es la de no saberse á punto fijo si el que ocupaba el banquillo era el mismo que en la delegación de vigilancia fué detenido á raíz del hecho.

A pesar de esto, el fiscal, Sr. Lopez Oyarza, bal, ha modificado sus conclusiones, acusando al reo como autor del delito consumado.

Ha actuado de defensor el Sr. Feliú, y el Jurado ha emitido un veredicto de inculpabilidad.

## Noticias

Ayer tarde se reunió en el Gobierno civil la ponencia, constituida entre los aficionados al juego de pelota, para formar el reglamento de frontones.

A las cinco y media comenzó la lectura y discusión del proyecto.

Si no se llega á un acuerdo conveniente, el gobernador prohibirá toda clase de apuestas que no se hagan en la taquilla correspondiente; la cual será cerrada antes de comenzar el partido.

#### Suicidio.

Ayer tarde se arrojó desde una ventana al patio de la casa núm. 38 de la calle de Lista, doña María Josefa Castro Rodríguez, de veintiseis años casada, la cual sufrió graves contusiones en la cabeza, pecho y vientre.

Inmediatamente fué llevada á la Casa de socorro, pasando después á su domicilio.

El juzgado entiende en el asunto.

#### Hecho heroico.

En el muelle de la Riba de Barcelona, jugaban anteaer varios niños, cuando uno de ellos resbaló, cayendo desde el prtil al mar.

El infeliz niño luchó durante algunos instantes con las olas, que llegaron á cubrirlo, viéndose únicamente una de las manos que movía en demanda de auxilio.

En tan crítica situación, un hombre que acortó á pasar por aquel sitio, adelantóse rápidamente hacia el prtil, y sin despojarse siquiera de las ropas que llevaba, arrojóse al mar, salvando al desgraciado niño de una muerte segura.

El arrojado salvador, al salir del mar con el niño en brazos fué objeto de una demostración de simpatía por parte de los que presenciaron la escena.

El niño fué llevado por su mismo salvador al dispensario de la Barceloneta, y después de curado quedó en estado relativamente satisfactorio.

#### Un amante suicida.

En Moral de Calatrava (Ciudad Real) un joven que contra la voluntad de su padre sostenía relaciones amorosas, contestó á las reconvencciones que sobre el particular le hiciera el autor de sus días, dándose á presencia de éste cinco tremendas puñaladas.

En la alcaldía de Córdoba se subastará el sábado una caballería mejor, valorada en seis pesetas.

El anuncio no dice si en este precio están ó no comprendidos los arreos.

Tendrá que ver el animalito!

#### Castigos marroquíes.

Entre los detenidos por orden del Sultán de Marruecos, encuéntrase un esclavo de la mayor confianza del Príncipe Muley Omar.

A dicho esclavo le ha sometido á tortura el gobierno marroquí, aplicándole sal en las manos y envolviéndoselas fuertemente en trozos de cuero, para que confiese cuanto sepa relacionado con la conspiración contra Abd-el-Azis.

A un negro confidente del mismo Muley Omar, le han sido aplicados 800 palos.

El próximo día 15 se verificará una grandiosa solemnidad bajo el árbol de Guernica, á la que se calcula concurrirán más de 30 000 personas.

En dicho día el célebre violinista Pablo Sarasate, el eminente pianista Sr. Traugó y el feón bilbaíno ejecutarán diversas obras bajo el histórico árbol.

Mañana por ahora, será el último día que salga de la estación del Norte el tren expreso de las seis de la tarde para San Sebastián y Francia.

Los estudiantes que deseen examinarse por enseñanza libre el próximo mes de Setiembre en la Universidad Central, deberán presentar sus solicitudes desde el día 17 al 31 del presente mes.

—El afamado actor español D. Antonio Vico tocará próximamente en Guayaquil á su paso para Caracas, donde se le ha asignado una subvención cuantiosa.

#### Unos tortolitos

Dicen de Murcia que anteaer se verificó una boda que no deja de ser original.

Trátase de dos antiguos sirvientes de don Gregorio Meseguer, que entre los dos reúnen ciento dieciséis años, y que no han tenido tiempo de decirse nada hasta ahora, después de estar sirviendo juntos en la casa hace más de cuarenta años.

El matrimonio se verificó á las dos de la mañana, siendo padrinos los amos de los contrayentes.

Por cuestiones de mujeres trabaron ayer varios gitanos sangrienta riña á tiros y puñalada en la calle de Cabrinetti (de Lérida), resultando tres heridos graves.

Fueron detenidos cuatro hombres y seis mujeres.

Los doctores Acín y Colomo han levantado el apósito de la fractura que sufrió nuestro compañero en la prensa Sr. Bofill.

Como no se ha presentado fiebre, confían los médicos en que la enfermedad seguirá buen curso y la curación será pronta.

En la noche del 30 de Julio último fué asesinada de un tiro Cayetana Machío, vecina de Zar-

za, junto Alange (Badajoz), por su convecino Fernando Silva, que, convicto y confeso, ha sido puesto á disposición de los tribunales.

En la cárcel de Utrera se ha hundido uno de los calabozos que, afortunadamente, estaba vacío.

El estado de nuestras cárceles no puede ser mejor, según se vé.

Han sido nombrados comandantes de los tercios pederos *Habana, Barceló, Retamosa y Orión*, respectivamente, los tenientes de navío señores Yolí, Romero, Iribarren y Castañeda.

Además ha sido nombrado segundo comandante del *Nautilus D. Angel Suances*.

## EL INCENDIO DE ANOCHE

A las doce de anoche se declaró un incendio que en los primeros momentos se temió alcanzara grandes proporciones.

La casa en que ocurrió el siniestro es la señalada con el número 5 de la plaza del Conde de Barajas, en la cual se halla instalado el pica-dero de la Escuela Superior de Guerra.

Los mangueros que primeramente llegaron tomaron posiciones sobre la puerta de entrada, que dividía un depósito de libros propiedad de Sopena, y otro depósito de drogas de los sucesores de Castellvi, que tienen su establecimiento en la calle Imperial.

Al poco rato, y corriendo grandes riesgos, consiguieron aislar el incendio, salvando en primer término el depósito de las drogas, pues de haberse propagado á éste el fuego hubiera producido una catástrofe.

El almacén de libros quedó completamente convertido en escombros y cenizas.

A la una y media de la madrugada las llamas habían desaparecido, el peligro también, y las mangas que habían conseguido esto arrojaban aún turbiones de agua sobre aquel inmenso montón de escombros en combustión, donde se hallaban mezclados los montones de libros con algunos tabiques y con los tejados que habían caído envueltos en las llamas.

Se ignora la causa origen del incendio. Desde el primer momento acudieron al sitio del siniestro el gobernador y demás autoridades.

## NO BASTA

La cuestión que se ventila en Corea, toma por momentos caracteres de conflicto europeo.

Anteaer nos participaba el telégrafo la salida de buques rusos con rumbo desconocido y que se presumía iban á Corea.

Ayer nos anunció el desembarco de fuerzas inglesas en Seoul, capital de la Corea, y así como de aquella noticia nada ha vuelto á decirse, esta última está confirmada por cuatro conductos distintos.

Por otra parte, la orden dada por el Emperador de China expulsando á los japoneses del Celeste Imperio hacer temer que, ocasionando su cumplimiento algún atropello, dé pretexto para otras intervenciones.

Todo hace creer que estamos en los comienzos de un gran conflicto internacional y europeo, conflicto que puede afectarnos muy seriamente.

El Gobierno español, mejor dicho, el ministro de Marina, se contenta con ordenar que el *Don Juan de Austria* salga inmediatamente de Filipinas para aguas de Corea. Esto no basta, y así lo comprenden algunos individuos del Gabinete, que lamentan el abandono del general Pasquin.

Existe en la calle de Tetuán, como en todas las demás de Madrid, el correspondiente *garto*, titulado «El Nuevo oriental»

De madrugada, cuando el número de puntos no llegaba á media docena, presentáronse dos jóvenes, y arrojando uno de ellos un pañuelo sobre el tapete, dijo al banquero que echara en él todo el dinero que había sobre el tapete.

Como es natural, el banquero se negó, llamándole borracho. Entonces el punto echó mano de un revólver que, al brillar en el espacio, puso en precipitada fuga á los pocos puntos que tiraban de la oreja á Jorge.

Los dos sujetos en cuestión se apoderaron del dinero y con él salieron á la calle.

Los puntos que habían huido, al verlos salir, gritaban como enérgimos, ¡á esos! ¡á esos!, pero los fugitivos se defendían, á tiro limpio, de sus perseguidores.

Así llegaron á la Puerta del Sol.

Los guardias civiles de retén en el Ministerio de la Gobernación, las parejas de orden público la policía, los oficiales de Orden público y un sin fin de autoridades, grandes y pequeñas, salieron á la Puerta del Sol, donde se desarrolló una verdadera batalla, pues los bravos se defendían hiriendo á guardias, civiles y del orden y á cuantos se oponían á su paso.

Por fin un guardia dió al más valiente un golpe en el cuello que lo hizo caer al suelo y quedar detenido. A poco cayó también su compañero en poder de las autoridades.

Se llaman Eusebio García y José Dominguez

Se hallan heridos: El guardia de seguridad, núm. 232, con una herida penetrante en el vientre, grave.

Otro de los heridos graves es Mariano Torres, guardia municipal núm. 568, con una herida en la región inguinal izquierda.

Eusebio García Moreno, que es el agr-sor, tiene dos heridas, una inciso punzante en la región torácica derecha y otra en la parte izquierda del cuello.

Los heridos han pasado al hospital.

## Ultimas notas

Se viene hablando estos días de un plan de reformas para Cuba que el Sr. Becerra tiene en estudio.

Aun cuando el señor ministro guarda absoluta reserva, un periódico de anoche dice que dicho plan descansará, según informa al colega un diputado de la unión constitucional en las siguientes bases:

1.ª Facultades amplias en el gobernador general para resolver en definitiva aquellos asuntos de trámite ordinario y que se refieran á cada una de las provincias de la isla.

2.ª Mayores competencias en el Consejo de Administración de la isla, que será por mitad de elección directa.

3.ª Reforma de la organización sobre Ayuntamientos hasta tocar los límites de la autonomía municipal. Universalización del sufragio en lo que á estos organismos se refiere.

4.ª Facultades en el gobernador general para nombrar todos los empleados subalternos.

El Ejército Español niega que ocurra nada en Melilla, porque su corresponsal nada le ha dicho. No nos parece de mucho peso el argumento para negación tan rotunda como opone á los rumores que vienen circulando, y que á nuestro juicio tienen más visos de verosimilitud que el fundamento en que se basa el apreciable colega.

Hechos, no muy antiguos, demuestran bastante elocuentemente que los moros *estar farrinos* y provocativos, alentados por la impunidad en que quedaron sus hazañas últimas.

Se ha ordenado que el crucero *D. Juan de Austria* concorra á presenciar las operaciones de guerra entre China y el Japón.

Se dijo ayer tarde que el general que probablemente se encargaría del mando del 5.º cuerpo de ejército era el Sr. Borrego.

El Sr. Silvela salió ayer para Málaga.

Un telegrama de París del *Heraldo*, anuncia la posibilidad de que los republicanos posibilistas ingresen en el partido progresista, á cuyo fin han celebrado algunas conferencias en París los Sres. Zorrilla y Morayta.

Después de muchos dimes y diretes, evacuada ya por la Junta la consulta que se les hizo, el señor ministro de Marina ha cogido al fin el descorchador y ha destapado la botella.

Los ascensos se otorgan con arreglo al informe de la Junta. Para que asciendan los capitanes, 10 años de empleo con 24 de servicios, ó 12 de aquellos con 20 de éstos. Para los tenientes y alféreces, 15 años de empleo ó 26 de servicio, sin atender á condiciones de embarque.

A última hora se ha dicho que está resuelta la combinación de cargos militares.

A última hora de anoche se recibió en Gobernación un telegrama del doctor Veranes, dando cuenta de que las autoridades francesas se han negado á proporcionarle los medios para el estudio de la epidemia, no permitiéndole la entrada en los hospitales.

Cree que, efectivamente, hay casos de cólera en Marsella, y que la epidemia no ha sido importada; que esta es un resto de la del verano pasado, sostenida allí por las malas condiciones higiénicas de Marsella, y ahora acrecentada por los grandes calores.

## Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 2	DÍA 3
Deuda perpét. al 4 0/0 int.....	68.80	68.75
Idem id. pequeños.....	70.15	70.25
Idem id. fin corriente.....	68.90	68.90
Idem id. fin próximo.....	68.95	68.95
Nuevas series G. y H.....	00.00	00.00
Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891).....	79.15	78.95
Idem id. pequeños (1891).....	80.35	80.10
Nuevas series G. y H. (1891).....	00.00	00.00
Deuda al 4 por 0/0 amortizable.....	79.30	79.20
Idem pequeños.....	97.55	79.30
Billetes de Cuba (1888).....	110.60	110.50
Idem 1890, núms. 1 al 405 000.....	98.00	98.80
Idem del Banco hipotecario.....	00.00	00.00
Cédulas hipot. al 5 por 0/0.....	00.06	99.35
Idem al 4 0/0.....	00.00	00.00
Acciones Banco de España.....	384.50	385.00
Compañía de Tabacos.....	163.75	163.75

  

METALES PRECIOSOS	DÍA 2	DÍA 3
Centenes antiguos.....	25.00	25.00
Idem nuevos.....	21.00	22.25
Oro antiguo.....	22.00	21.50
Plata.....	00.00	00.00

  

CAMBIO	DÍA 2	DÍA 3
Londres, á la vista.....	00.00	00.00
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00
París, á la vista.....	00.00	22.30
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00

**Bolsin de anoche**  
Madrid: 4 por 0/0: contado, 68,80.  
Fin de mes, 68,95.  
Próximo, 00,00.  
Exterior, 79,15.  
Amortizable, 79,30.  
Cubas, 110,60.  
Banco de España, 384,45.  
Tabacos, 163,75.  
París 64,45.

Con los cincuenta metros de lienzo que por una caritativa señora fueron remitidos a la casa de Misericordia, han sido construidas cuarenta camisetas para igual número de párvulos de dicho benéfico establecimiento.

En breve se girará una visita facultativa a uno de los túneles de la línea de Lorca a Aguilas, que, según se dice, está falso.

Ha sido destinado a la Fábrica de Polvora de Murcia, el oficial tercero de Administración militar D. Federico Valenciano y Mazerres.

Con motivo de hacerse esta noche la prueba del alumbrado eléctrico en el Malecón, asistirá a él la banda municipal, la cual ejecutará un programa de piezas modernas.

Mañana tendrá lugar la inauguración oficial y asistirán dos músicos a dicho paseo.

Entre los destinos civiles que pueden solicitar los militares, se hallan dos plazas de agentes de 2.º del cuerpo de orden público de esta provincia, dotadas con 750 pesetas cada una.

Han sido ascendidos a oficiales terceros de administración militar los alumnos D. Manuel Rodríguez Boch y D. Federico Valenciano Mazerres, ambos hijos de Murcia.

Nuestra enhorabuena.

El día 15 del actual a las 10 de la mañana tendrá efecto en la Salas Consistoriales la subasta por el arrendamiento de los arbitrios de Feria, bajo el tipo de 5.500 pesetas y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, sistema de proposiciones verbales y pujas a la llama.

Deposito provisional el 5 por 100 de la cantidad que sirva de tipo.

Fianza definitiva el 20 por 100 por la que se adjudique la subasta.

El mismo día a las 11, en la Salas Consistoriales, tendrá efecto la de varios arbitrios bajo el tipo de 24.000 pesetas, sistema de pliegos cerrados y condiciones que se hayan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Fianzas, el 5 por 100, la provisional, y el 20 por 100 la definitiva.

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital ha gastado en obras por administración en la semana que fina en el día de la fecha, lo siguiente:

- Jornales en reparación de calles, 480.89 pesetas.
- Idem en el harrido de idem, 180.51.
- 12 barriles de cemento a 16.25, 195
- 4 cubos de zinc y un garbillo 10.25.
- 9 fanegas de yeso para el jardín del Teatro Romea, 5.
- 16 cargas de arena de mezcla a 2.87, 45.92
- 1.030 bloques ordinarios a 0.22, 221.
- 241 arrobas de cal a 0.20, 48.20.
- 28 bancos para el jardín de Romea, 346.
- Suma 1.542.77.

Murcia 4 de Agosto de 1894.—El Alcalde, Miguel G. Baeza

Anoche estuvo alumbrado el Malecón con luz eléctrica; para que la potente luz de los arcos voltaicos alumbrase por igual era preciso haber tenido en cuenta el radio a donde cada uno alcanza y en vez de seis haber puesto ocho ó nueve.

A pesar de lo poco que convida la baja de Cartagena, el cariño a la vecina ciudad y la costumbre han podido mas y los últimos trenes han llevado gran número de nuestros paisanos, y los de hoy día festivos, irán repletos.

Ayer falleció el contador de navío retirado don José María Mazerres.—R. I. P.

### Almanaque falsificados

Ya no se publica el almanaque del verla lero zaragozano Sr. Yagüe, resultando falsificados los que por ahí se venden.

Así lo declara un hijo del célebre zaragozano.

Hemos recibido la Exposición que el Comercio de Algeciras eleva al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda en suplica de que una partida de grasa animal destinada a la fabricación de jabones, presentada al despacho de aquella Aduana en el mes de Marzo último por nuestro querido paisano D. Andrés Lacarcel Caballero, adeude como es de justicia por la partida 250 del Arancel y no por la 287 como pretende la Dirección general del ramo.

Si el asunto de que se trata en dicho documento no se resuelve como es de justicia podría ocasionar la desaparición de esta industria en beneficio de sus similares extranjeros de prevalecer el criterio seguido hasta aquí, por lo que se llama la atención de las Cámaras de Comercio y Juntas de defensa de la producción nacional para que fuesen la noble y generosa iniciativa de las clases comerciales de aquella población a fin de impedir la ruina que amenaza al referido industrial y los perjuicios que se ocasionarían al Erario público.

### Café del Siglo.

Helados para hoy: Sorbetes de mandado, melocotón, café, a 30 céntimos.

Horchata y limón. Se sirven a domicilio.

MATADERO.—Reses reconocida y sacrificadas en el día de ayer:

- 4 Terneras, 2 Cabritos, 18 Machos, 20 Cabras, 25 Corderos, 2 Carneros.

PESCADERIA.—Clase del pescado reconocido y expedito ayer:

- Bequerón, Esparte, Reches, Mujol, y Melvas.

### ULTIMA HORA

#### Telegramas.

Madrid 5, 1 y 45 m.

Corren rumores de que se ha intentado envenenar al Sultán de Marruecos Ab-del azis.

El Cartujano está gravísimo de pulmonía traumática.

El Sr. Aguilera no ha asistido a su despacho por hallarse indispuerto.

En Tokio ha ocurrido un nuevo combate en el que ganaron los japoneses.

Perpén.

### SECCION RELIGIOSA

#### SANFARAL DE HOY

Ntra. Sra. de las Nieves, p. de Chinchilla, y s. Emigdio ob. y mr.

Mañana la Transfiguración del Señor, fiesta en Caravaca y s. Justo y Pastor.

#### VELA Y ALUMBRADO

En la Merced por D. Joaquín Rebollo y su hermana D.ª Soledad

Mañana en las Verónicas por D. José Illán Pérez y demás difuntos de su familia.

#### CULTOS.

Hoy a las 5 de la tarde continúa en el Templo de la Merced el solemne novenario de María Santísima de los Remedios, predicando el Sr. D. José Rubio Valdés, Coadjutor de la Parroquia de nuestra Señora del Carmen.

## La Cueva Jumillana

CALLE DE MARIN-BALDO  
frente a la casa de D. Ricardo Guirao  
VINOS DE MESA SUPERIORES

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno 6 dos días 5 ctmos. línea, por tres 6 mas 3 ctmos.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del por ocho a una columna. Reclamados, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscriptores se rebaja un 25 por 100; pago el día de la publicación.

## DIARIO DE AVISOS

ANUNCIOS DE DEFUNCION O FUNERAL  
A una columna . . . . . 5 pts. en la 1.ª 3 en la 3.ª  
A dos columnas apaisadas 10 " 7 " "  
Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscriptores se baja el 25 por 100 —Gratis a los que impriman la escuela en nuestra imprenta.

### NO NAS CALENTURAS

Las Píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas, y cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 5 pesetas la media caja de 40.

En Murcia, farmacias de los señores Pino y Vivo, Martínez Cortina, Farmacia Catalana de mas farmacias y droguerías.

Alhama, Sr. Rodriguez.—Bullas, Sr. Martinez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería).—Lorca Sr. Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

### SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir con éxito Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga (Exigir la marca de la Muser de 3 piernas)

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche.

La Cajita : 1 fr. 30

### POMADA FONTAINE

Son sus efectos admirables contra el Sarpullido, Eczema, los Sabones, las Almorranas, los Barros de la cara, la Inflamación de los párpados, Gaspá y Caída del pelo. — Fricciones ligeras por la noche.

El Boto : 2 fr. ; franco, 2 fr. 15 en sellos de correo.

### JABON FONTAINE

La Bola : 2 fr. ; franco, 2 fr. 15 en sellos de correo.

TARIN, Farmacéutico de 1.ª Clase, ex-intern. en las Escuelas de París.—9 place des Petits-Pères 9, y todas las Farmacias.

### VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D.º FRANCK

constipacion (estreñimiento), Jaqueca, Mialgias, Púas de gástrica, Congestion, Curados ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en 4 colores)

PARIS : Farmacia LEROY, 91, rue des Petits-Champs. EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA.

## PASTILLAS PARA LA TOS

# DR. KLEIN

### AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR  
DEBILIDAD, CONSUNCION, RAQUITISMO, ESCROFULA, &c.  
**ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN**  
CATARRO, SOFOCACION, DIFICULTAD DE RESPIRAR  
**ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN**  
Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

Barcelona: Casa de su autor Dr. Klein, Escudillers, 82, bajo.  
Murcia: Farmacia de Moreno López, plaza de Camachos; López Gómez (don Manuel, plaza de Sta. Eulalia, y Martínez Albacete, Platería.

### LA GABEZA REGENERADA

POR EL ACEITE SEIREP

### CONJUGOS DE SANDALO

Reproduce, en realidad, el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, lo conserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cae, si se usa con constancia; lo limpia y le embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo su acción ebanética desaparecen los olores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vahidos y accidentes nerviosos.

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocida eficacia en sus múltiples aplicaciones.

Frascos de diferentes tamaños y precios, calle de San Cristóbal, 7, Murcia.

## NO MAS CANAS

# MELANOGENE

Tintura estimable, fácil y barata, calle de San Cristobal, 7.

### PARA ENFERMEDADES URINARIAS

## Sándalo Pizá

### MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de 1889. Unicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y de Madrid, y varias corporaciones científicas y renombradas. Véase el periódico diario de las prescripciones, reconocidas y ventajosas sobre sus similares. — Frascos de 10 y 20 cápsulas. — Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pinar 6, Barcelona, y principales de España y América. Se vende en por correo anticipando su valor.

Depósito en Murcia: Farmacia de San Bartolomé.

## FLORES DEL CIELO

### POR PILAR PASCUAL DE SANJUAN.

Los Sacramentos  
El Decálogo  
El Credo

El Padre nuestro  
La Salve

explicados á los niños con imágenes y con la aprobación de la autoridad eclesiástica.

Se venden á 50 céntimos, calle de San Cristóbal, 7.

### CARNE Y QUINA

El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

## VINO AROUD CON QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE Y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los intestinos.

Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y prevenir la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al Vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD.—SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

### EXIJASE el nombre AROUD

Tip. de LA PAZ.